

Arbeitsblatt zum Thema "Wer hat in der Schweiz das Sagen?"

Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Am meisten zu sagen hat in der _____ das Stimmvolk. Dazu gehören die Menschen, die Bürger der Schweiz sind und über 18 _____ alt. Das Stimmvolk wählt das Parlament. Es beschließt, ob die _____ geändert werden soll. Auch über andere Dinge kann das _____ abstimmen. Es wollte beispielsweise nicht der Europäischen _____ beitreten, einmal wollte es keine neuen Armeeflugzeuge kaufen und viele andere _____.

Neue Gesetze beschließen die beiden Kammern des Parlaments. Das _____ kann aber auch verlangen, dass es selber darüber abstimmen darf. Das nennt man ein _____. Wenn das Volk eine Idee selber einbringen will, nennt man das eine _____.

Die Vereinigte Bundesversammlung wählt die sieben _____. Jeder von ihnen ist für ein Departement zuständig, zum Beispiel das _____ oder das Finanzdepartement. In seinem Departement sorgt ein _____ dafür, dass die Gesetze und die übrigen Beschlüsse des Parlaments angewendet werden. Wichtige _____ beschließt der Bundesrat gemeinsam. Man nennt ihn deshalb eine „_____“.

Am längsten im Bundesrat ist Ueli Maurer. Dann folgen Simonetta _____, Alain Berset, Guy Parmelin, Ignazio Cassis, Viola Amherd und Karin _____. Ihre Wahl gilt jeweils für vier Jahre oder bis zur nächsten Wahl des _____. Das Präsidium wechselt jedes Jahr. Im Jahr 2020 ist Frau Sommaruga die _____.

Jahre Militärdepartement Volk Schweiz Dinge Geschäfte Stimmvolk
Bundespräsidentin Verfassung Keller-Sutter Referendum Bundesräte
Bundesrat Volksinitiative Sommaruga Kollegialbehörde Parlaments Union